

Laudatio de

Andreas Georg Scherer

Docteur honoris causa de la Faculté des sciences économiques

à l'occasion du

DIES ACADEMICUS 2025

Samedi 1^{er} novembre 2025

La Faculté des sciences économiques et son Institut de management ont souhaité distinguer cette année un chercheur éminent qui fait progresser depuis plus de 30 ans la compréhension et la réflexion d'un champ très complexe : l'éthique et la responsabilité sociale des entreprises dans un cadre de mondialisation croissante.

Andreas Georg Scherer, a obtenu son habilitation à l'Université de Erlangen-Nuremberg en Allemagne. Chercheur invité à l'Université de Géorgie, il a été professeur de management et administration publique à Constance avant de reprendre la chaire « *Foundations of Business Administration and Theories of the Firm* » à l'Université de Zurich en 2002. Très engagé sur les questions de développement durable et de droits humains dans son université, il a placé la conduite éthique, morale et responsable des organisations au cœur de ses préoccupations. Ses recherches, aussi originales que concrètes, ont marqué d'une empreinte durable les champs de l'éthique des affaires, la responsabilité sociale des entreprises, l'innovation éthique et responsable, le rôle politique des entreprises, la gestion internationale, la théorie de l'organisation et la philosophie des sciences.

Passionné d'art, de photographie et de course à pied, Andreas Georg Scherer est un auteur prolifique, rigoureux et polyvalent, qui a une dizaine de livres à son actif. Il a publié de nombreux articles scientifiques dans les revues académiques les plus prestigieuses comme :

- *Administrative Science Quarterly*;
- *Academy of Management Perspectives*;
- *Academy of Management Review*;
- *Journal of Management Studies*;
- *Journal of Business Ethics*;
- *Organization*;
- *Organization Science*;
- *Business and Society*;
- *Business Ethics Quarterly*.

Il est membre des comités de rédaction de beaucoup de ces revues et, il a été rédacteur invité de plusieurs numéros spéciaux. Ses travaux comptent 22'000 citations dans Google Scholar. Il a souvent reçu le « prix du meilleur article » au cours de sa carrière. En 2020, il a reçu un doctorat honoris causa de l'Université de Hambourg.

Au-delà des chiffres et des succès visibles, ce sont surtout ses qualités humaines qui nous inspirent : sa rigueur, son engagement, sa compétence, son intégrité et sa profonde humanité. Le professeur Scherer a été mentor d'une multitude d'étudiantes et étudiants, de doctorantes et doctorants, de postdoctorantes et postdoctorants dont une dizaine ont obtenu un poste professoral dans des universités en Suisse, en Europe et aux États-Unis. Plusieurs de ces personnes sont dans la salle aujourd'hui...

Depuis 2017, la Faculté des sciences économiques a eu la chance d'accueillir régulièrement ce brillant chercheur allemand naturalisé suisse, pour qu'il partage ses connaissances et réflexions avec nos étudiantes et nos étudiants. Deux membres de notre faculté ont aussi collaboré et publié avec lui.

Monsieur Scherer, c'est pour nous un privilège et un honneur d'avoir proposé votre personnalité pour la remise d'un doctorat honoris causa de l'Université de Neuchâtel. Par cette distinction, nous saluons :

- votre contribution décisive et avant-gardiste à la compréhension du domaine de l'économie et du management, en particulier dans le secteur de l'éthique et de la responsabilité sociale des entreprises ;
- vos réalisations sur le rôle politique des entreprises dans un cadre de mondialisation et transformation digitale, un domaine tellement actuel dans les contextes politiques en mutation aujourd'hui ;
- votre infatigable travail de conceptualisation et théorisation dans la réflexion académique sur les grands défis auxquels les entreprises sont confrontées ;
- votre souci de partager vos expériences professionnelles à grande échelle, au niveau national et international, avec les chercheuses et chercheurs, les étudiantes et étudiants tout comme avec différentes institutions, favorisant un remarquable transfert de connaissances académiques ;
- votre passion et votre engagement non seulement à promouvoir la recherche dans le domaine de la gestion d'entreprise, mais aussi à explorer et souligner son lien avec le développement de nos sociétés et de nos démocraties.

C'est en témoignage de notre gratitude, mais aussi de notre admiration et de notre profonde reconnaissance, que vous allez recevoir un diplôme où il est écrit :

L'Université de Neuchâtel, sur proposition de sa Faculté des sciences économiques, confère par les présentes à Monsieur Andreas Georg Scherer, professeur à l'Université de Zurich, pour sa contribution décisive et avant-gardiste au développement de la recherche en gestion éthique et responsable des entreprises multinationales, et pour le dialogue qu'il a su établir entre académie, profession et politique, le grade de docteur en science économique *honoris causa*.

Texte prononcé le 1^{er} novembre 2025

lors du Dies academicus

par Mehdi Farsi, vice-doyen.

Rédigé par

Cinzia Dal Zotto, professeure titulaire,

Institut de management.